



SEÑOR, ¿ES
VERDAD QUE
SON POCOS
LOS QUE SE
SALVAN?

XXI DOMINGO
TIEMPO ORDINARIO

CICLO



**VICARIA DE LA
ESPERANZA
JOVEN**

PREPARANDO EL ENCUENTRO

Te invitamos a preparar este encuentro abriendo tu corazón, dialoga con el Espíritu Santo pidiéndole que te ayude a comprender lo que Jesús te quiere compartir a ti y a la comunidad de jóvenes que acompañas. Para ello, recemos esta oración al Espíritu Santo:

SIN EL ESPÍRITU

Dios es una idea – ¡qué frío! -,
Cristo es un superstar – ¡qué pequeño! -,
la Iglesia, una gran estructura – ¡qué miedo! -,
el Evangelio, un relato primitivo – ¡qué pena! -,
la liturgia se convierte en rúbrica – ¡qué rutina! -,
la oración en fórmula interesada – ¡qué vacío! -,
los sacramentos en fiesta de sociedad – ¡qué profanación! -,
la predicación en lección aprendida – ¡qué aburrimiento! -,
-,
la catequesis en catecismo – ¡qué cansancio! -,
la caridad en paternalismo – ¡qué caricatura! -,
y Cáritas en una ONG más – ¡qué pobreza!

PERO CON EL ESPÍRITU

Dios se hace sopro vivificante – hasta los muertos resucitan -,
Cristo es presencia permanente – nos contagia de Pascua -,
la Iglesia, comunión y profecía – sacramentos de Cristo -,
el Evangelio es buena noticia – ¡las Bienaventuranzas! -,
la liturgia, salvación actualizada – ¡vida nueva! -,
la oración, expresión de amor – ¡empatizando con Dios! -,
los sacramentos, ríos de gracia – latidos del corazón de Cristo -,
-,
la predicación, palabra liberadora – consuelo y esperanza -,
la catequesis, palabra entrañada – encarnación progresiva -,
la caridad, toque del gran Amor – y Dios presente -,
y Cáritas una mano amiga – nueva razón para la esperanza.



Iuvenes, diócesis de Valencia

<https://www.iuvenes.org/oraciones-al-espiritu-santo/>

OBJETIVO DEL ENCUENTRO

ESTARÁN EN GRADO DE DISTINGUIR EL POR QUÉ EXISTE LA POSIBILIDAD DE NO ACCEDER A LA SALVACIÓN (SABER).

Teniendo en cuenta el objetivo, lee y medita el texto bíblico del encuentro **Lc 13,22-30**, repasando sus ideas centrales, para que luego lo puedas complementar con la síntesis de contenido.

En primera instancia completa el siguiente cuadro para conocer: ¿Qué dice el texto?, sus símbolos, personajes, entre otros.

Personajes

¿Quiénes aparecen en el Evangelio?

Contexto

¿Dónde sucede la acción? Acá puedes identificar lugares, el contexto geográfico y rasgos culturales.

Escenas

Principales escenas (actos) del Evangelio
¿Qué sucede?

¿Qué dice el Texto?

Aquí puedes describir, a modo de resumen, lo que dice el texto. También puedes dibujarlo y utilizar palabras claves.

Vuelve a leer el Evangelio y destaca aquella palabra, frase, oración o párrafo que más haya tocado tu corazón. Anótala o anótalas y repítela varias veces.

Reflexión del Evangelio según San Lucas 13,22-30

<https://radiomaria.org.ar/rm-joven/7067-evangelio-seg-n-san-lucas-13-22-30/>

Te invitamos a profundizar el texto bíblico y los contenidos con tu propia experiencia de vida y fe con Jesús, por medio de las siguientes preguntas:

¿Qué comprendes y sientes acerca de la salvación que Jesús nos ofrece?

¿Cuál es la puerta estrecha en tu vida? Aquel lugar, situación, contexto en el que todo lo das por Cristo.

¿Qué te hace sentir cerca de Jesús? ¿Qué gestos, situaciones te hablan en el día a día acerca de Jesús?

¿Te sientes viva, te sientes vivo? ¿Lo das todo en tu día a día? ¿Qué sientes? ¿Qué te hace falta para arriesgar más?

Al mirar la realidad de la comunidad que acompañas y discernir sobre ésta, revisa la metodología que te proponemos en el desarrollo del encuentro, la que puedes adaptar en beneficio del contexto.



DESARROLLO DEL ENCUENTRO

ACOGIDA

Recibe con cercanía y afecto a cada joven, pregúntales cómo ha estado su semana y que puedan expresar de qué manera o en qué situaciones de estos días han podido reconocer la presencia de Jesús en sus vidas.

ORACIÓN INICIAL

En la sala o el espacio que dispongan para reunirse puedes colocar algún símbolo o ambientar el espacio de acuerdo con el Evangelio de Lucas. Invita a las y los jóvenes a sentarse en semicírculo o en círculo alrededor o frente al altar, y en conjunto puedan leer la oración al Espíritu Santo.



SIN EL ESPÍRITU

Dios es una idea – ¡qué frío! –,
Cristo es un superstar – ¡qué pequeño! –,
la Iglesia, una gran estructura – ¡qué miedo! –,
el Evangelio, un relato primitivo – ¡qué pena! –,
la liturgia se convierte en rúbrica – ¡qué rutina! –,
la oración en fórmula interesada – ¡qué vacío! –,
los sacramentos en fiesta de sociedad – ¡qué profanación! –,
la predicación en lección aprendida – ¡qué aburrimiento! –,
la catequesis en catecismo – ¡qué cansancio! –,
la caridad en paternalismo – ¡qué caricatura! –,
y Cáritas en una ONG más – ¡qué pobreza!

PERO CON EL ESPÍRITU

Dios se hace sopro vivificante – hasta los muertos resucitan –,
Cristo es presencia permanente – nos contagia de Pascua –,
la Iglesia, comunión y profecía – sacramentos de Cristo –,
el Evangelio es buena noticia – ¡las Bienaventuranzas! –,
la liturgia, salvación actualizada – ¡vida nueva! –,
la oración, expresión de amor – ¡empatizando con Dios! –,
los sacramentos, ríos de gracia – latidos del corazón de Cristo –,
la predicación, palabra liberadora – consuelo y esperanza –,
la catequesis, palabra entrañada – encarnación progresiva –,
la caridad, toque del gran Amor – y Dios presente –,
y Cáritas una mano amiga – nueva razón para la esperanza.

Iuvenes, diócesis de Valencia

<https://www.iuvenes.org/oraciones-al-espiritu-santo/>

SÍNTESIS DEL CAMINO

Compartan lo vivido en el encuentro anterior, comenten lo que fue más significativo y cómo lo llevaron a la práctica durante la semana. ¿Pudieron observar su realidad y mirar con nuevos ojos, con los ojos de Cristo aquellas situaciones difíciles o que los entristecen? También pueden conversar sobre su participación en la Eucaristía, si recuerdan la lectura del Evangelio dominical o de la homilía, etc.



MOMENTO DE LA EXPERIENCIA

7

PRIMERA METODOLOGÍA: CAMINOS, PUERTAS, CANDADOS, LLAVES... LA VIDA

Invita al grupo a ver y escuchar el testimonio de Luisina Crespo "El amor gratuito que recibí, tengo que darlo" en el link a continuación:



https://www.youtube.com/watch?v=VUC_1wHxVGE

Luego de esto, conversen acerca de las búsquedas, pueden guiarse con las siguientes preguntas: ¿Qué buscas? ¿Cómo han sido tus caminos de búsquedas? ¿Con qué te has encontrado? ¿Qué puertas has abierto? ¿Te sientes protagonista de tu propia historia de vida? ¿Dónde está Cristo en tu historia, en tus búsquedas?

A continuación del diálogo, reúnanse en grupos pequeños y conversen acerca de esas experiencias de la vida en la que escogieron algo que les hizo daño, o que sintieron que los dejaba vacíos y que también puedan dialogar acerca de aquellas veces en que eligieron o hicieron algo que les llenó la vida, que les llenó el corazón de paz, de amor, de alegría, en donde se hayan sentido plenos, felices.

Luego, todos reunidos, se les invita a observar una cadena con un candado que simbolizará una puerta cerrada, difícil de abrir y un montón de llaves. Pídele a cada uno tome una llave e intente abrir ese candado, cuando hayan encontrado la llave correcta pueden reflexionar acerca de que a veces nos cuesta tomar decisiones que abran la vida y el corazón, que muchas veces podemos ir a ciegas, haciendo cosas que nos pueden dañar a nosotros y a los demás, pero que todos podemos escoger la plenitud en Cristo, podemos encontrar la llave correcta para abrir nuestro corazón y obrar desde el corazón, como esa puerta estrecha que se abre, y que nos invita a un camino lleno de la presencia de Dios.

SEGUNDA METODOLOGÍA: LAS PUERTAS DE LA VIDA O DE LA MUERTE

Invita al grupo a alabar a Jesús un momento, por medio del baile. Pueden colocar música de Fer Torres, de Pablo Cifuentes, o de Johan Alvarez. A continuación, encontrarás algunas:



<https://www.youtube.com/c/FernandoTorresBarriga>

<https://www.youtube.com/c/PabloCifuentesOFICIAL>

<https://www.youtube.com/channel/UCKMObiasGTEy8iFsw56ZGw>

A continuación, en la sala pueden disponer dos puertas de cartón (puedes usar cartón, cartulina u otro material), una puerta ancha y otra puerta estrecha. Muestra a la comunidad de jóvenes imágenes que hagan eco del mundo juvenil, imágenes que hablen del bien y otras que hablen del mal, por ejemplo: “jóvenes realizando acciones solidarias”, “jóvenes consumiendo drogas”, entre otras. Cada vez que se muestre una de las imágenes conversen en torno a ella, pueden guiarse con las preguntas: ¿Qué suscita en nosotros esta imagen? ¿Lo he vivido? ¿Qué me ha dejado en el corazón? ¿Qué emociones me ha suscitado?

Invita a los presentes a dividirse en dos grupos, uno de ellos trabajará con la puerta ancha y deberán escribir en grande la palabra PERDICIÓN y el otro grupo deberá escribir en grande y en la puerta estrecha la palabra “SALVACIÓN” y decorar con témperas u otros materiales cada puerta.

Por último, se les pide que puedan ubicar cada imagen dialogada en la puerta que corresponda; es decir, todas aquellas situaciones que nos dan libertad, que nos hacen felices y que mediante ellas podemos hacer felices a los demás en la puerta estrecha y aquellas situaciones que nos dejan vacíos, que nos provocan dolor, que nos apartan de la vida y de la posibilidad de amar y de hacer el bien las ubican en la puerta ancha.

Para cerrar, invítalos a hablar acerca de: ¿Qué entienden ellos acerca de la puerta ancha y la puerta estrecha? ¿De qué les habla?

MOMENTO DEL ANUNCIO

2



Lectura del Evangelio según San Lucas (Lc 13,22-30)

Jesús iba enseñando por las ciudades y pueblos, mientras se dirigía a Jerusalén. Una persona le preguntó: «Señor, ¿es verdad que son pocos los que se salvan?». El respondió: «Traten de entrar por la puerta estrecha, porque les aseguro que muchos querrán entrar y no lo conseguirán. En cuanto el dueño de casa se levante y cierre la puerta, ustedes, desde afuera, se pondrán a golpear la puerta, diciendo: "Señor, ábrenos". Y él les responderá: "No sé de dónde son ustedes". Entonces comenzarán a decir: "Hemos comido y bebido contigo, y tú enseñaste en nuestras plazas". Pero él les dirá: "No sé de

dónde son ustedes; ¡apártense de mí todos los que hacen el mal!" Allí habrá llantos y rechinar de dientes, cuando vean a Abraham, a Isaac, a Jacob y a todos los profetas en el Reino de Dios, y ustedes sean arrojados afuera. Y vendrán muchos de Oriente y de Occidente, del Norte y del Sur, a ocupar su lugar en el banquete del Reino de Dios. Hay algunos que son los últimos y serán los primeros, y hay otros que son los primeros y serán los últimos».

Palabra del Señor

Vuelvan a leer el Evangelio, individualmente y en silencio, e invítalos a escoger aquella frase o párrafo que más toque su corazón, la destacan, la escriben o la repiten varias veces en su interior.

Para profundizar en el texto bíblico, te invitamos a leer lo que nos dice el "YouCat":

Nº 161: ¿Qué es el infierno?

El infierno es el estado de la separación eterna de Dios, la ausencia absoluta de amor. [1033-1037]

Quien muere conscientemente y por propia voluntad en pecado mortal, sin arrepentirse y rechazando para siempre el amor misericordioso y lleno de perdón, se excluye a sí mismo de la comunión con Dios y con los bienaventurados. Si hay alguien que en el momento de la muerte pueda de hecho mirar al amor absoluto a la cara y seguir diciendo no, no lo sabemos. Pero nuestra libertad hace posible esta decisión. Jesús nos alerta constantemente del riesgo de separarnos definitivamente de él, cuando nos cerramos a la necesidad de sus hermanos y hermanas. «Apartaos de mí, malditos [...] lo que no hicisteis con uno de éstos, los más pequeños, tampoco lo hicisteis conmigo» (Mt 25,41.45) ?53

Nº 162: Pero si Dios es amor, ¿cómo puede existir el infierno?

No es Dios quien condena a los hombres. Es el mismo hombre quien rechaza el amor misericordioso de Dios y renuncia voluntariamente a la vida (eterna), excluyéndose de la comunión con Dios. [1036-1037]

Dios desea la comunión incluso con el último de los pecadores; quiere que todos se conviertan y se salven. Pero Dios ha hecho al hombre libre y respeta sus decisiones. Ni siquiera Dios puede obligar a amar. Como amante es «impotente» ante alguien que elige el infierno en lugar del cielo. ?51, 53

https://www.ivoox.com/youcat-2013-01-22-159-162-que-es-purgatorio-ayudar-a-las-audios-mp3_rf_2691031_1.html

MOMENTO DEL COMPROMISO Y MISIÓN

3

Pídele a los jóvenes que, a raíz de lo trabajado y como compromiso de esta semana, oren pidiendo a Jesús la capacidad de discernir, de tomar buenas decisiones, que los ayude a abrir las puertas correctas, las que los llevan a la plenitud, al amor de Jesús y que oren también por aquella amiga o amigo que está abriendo puertas que lo dejan aislado, vacío, con dolor.

MOMENTO DE ORACIÓN Y ALABANZA

4

Para terminar el encuentro realicen un momento de oración. Se pueden ubicar en círculo, pidiéndoles que cada joven coloque su mano sobre el hombro de la persona que está a la derecha para que en silencio realice una oración por aquella persona, pidiendo que la fuerza del Espíritu Santo les de valentía, coraje, amor, fe, esperanza para escoger la puerta que los llevará a un camino de plenitud.

Para finalizar, pueden cantar una canción y luego rezar en comunidad un Padre Nuestro y un Ave María.





www.vej.cl